

EL GRADUADOR

ale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio crítico si se juzga conveniente.

ADVERTENCIA

Próximo á terminar el año, época en que debemos liquidar cuentas, suplicamos á nuestros constantes favorecedores que se hallen en descubierto, se sirvan remitir á esta Administracion el importe de lo que adeudan hasta fin del corriente mes.

ALICANTE 19 DICIEMBRE 1878.

SUSTANCIAS ALIMENTICIAS.

No hace muchos días publicó «La Provincia» un artículo editorial en el que esponía con gran copia de datos el interés que deben demostrar las autoridades administrativas, en todo lo que se refiere á las sustancias alimenticias y artículos de primera necesidad.

Tiempo há que venimos denunciando los progresos cada vez mayores de algunos industriales de mala fé que ponen en peligro la salud de muchos con la adulteracion de las sustancias alimenticias.

Particularmente en el vino, pan, carnes, embutidos, aceite y aguardiente, se ha llegado á un extremo que no hay boca llagada ni estómago sano. Y esto no debe consentirse, no puede consentirse.

¿Creen las autoridades que con mandar arrojar al mar unas cuantas arrobas de pescado y frutas no sazonadas está todo hecho?

Pues se equivocan lastimosamente.

A llegado la hora de proceder sin consideracion alguna con los tenderos, tiendas de ultramarinos, y salchicherías, que no espenden sus géneros en saludables condiciones.

Que el público encuentre su tranquilidad en el comerciante de buena fé; que se hagan públicos por medio de «El Boletín oficial» los escesos de los especuladores, que nosotros prometemos, ayudar al Sr. Alcalde en esta honrosa y humanitaria campaña.

Hay un adagio que dice, para comer no has de ver; y en efecto, si presenciásemos la confeccion de unos artículos, la procedencia de otros y la manera como se preparan varios, para presentarlos en el mercado, es indudable que nos abstenríamos de no pocos.

Los perjuicios que se originan los vamos á determinar ligeramente.

La elaboracion del pan tan imperfecta en casi todas las poblaciones, dá un producto con frecuencia insano á causa de los elementos extraños que sobreabundan en la masa en bruto.

Los vinos ordinarios apenas contienen principios vitícolas. Las frutas, merced al apresuramiento y la codicia de los especuladores, se enagenan en estado inmaduro y en su época postrera en condiciones casi insalubres.

Respecto á legumbres hartas veces su consumo acarrea disenterías, cólicos y otras afecciones que inquietan á las familias y producen disgustos de entidad.

Los embutidos se hacen correudos y adquieren un sabor acre, debido á su pésima preparacion; y los pescados cuya pulpa casi gelatiniforme, se descompone en pocas horas, despiden un hedor insoportable que acusa la putrefaccion á que se hallan reducidos. En una palabra, seríanos necesario muchísimo mayor espacio del que podemos disponer para mencionar, siquiera fuese someramente las sofisticaciones á que son sometidos los artículos de primera necesidad, y cuyo consumo constituye una necesidad ineludible.

Reconocida la dolencia, y perfectamente caracterizada, no es difícil aplicarle el antídoto oportuno y si bien esto impondrá algun gravámen el erario municipal; ni aquel será tan oneroso que éste no pueda soportarlo, ni faltarán recursos á medio de una especie de tabla reguladora para subvenir á los gastos que origine la creacion de un cuerpo pericial que desempeñe los servicios de índole higiénica.

En muchas poblaciones se han establecido ya los cuerpos periciales dentro de los Ayuntamientos, y Alicante lo necesita mas que otras, porque en Alicante se come hoy carísimo y en condiciones deplorables sus artículos de primera necesidad.

Este es el principio de nuestra campaña que va á hacer saltar á muchos de sus mostradores. ¿Quién nos ha de detener? Nadie, porque nosotros vivimos exclusivamente del público.

El asunto de Sub-delegado de Medicina en esta capital, empezó ayer á dar sus frutos.

El Baldaet sigue sin novedad en su importante salud.

¿Se marcha el Sr. Alcalá Galiano á Murcia?

Es cosa que nos podia contestar «La Provincia.»

Siquiera por tranquilizar á los de Monnegre y Jijona.

Entre los consumidores y algunos matuteros, parece que ocurrieron ayer disgustos de alguna consideracion.

Esto se va poniendo grave.

«El Constitucional» de ayer se ocupa entre otras cosas de interés para el comercio, de la costumbre adoptada por los señores vistas del anuelle, de suspender el despacho de mercancías durante dos ó más horas, que emplean para comer.

Hemos perdido la cuenta de las veces que censuramos esa medida altamente perjudicial á los intereses del comercio,

sin que hayamos podido conseguir nada del Sr. Administrador de Aduanas de esta provincia. Veremos si el colega es más afortunado que lo hemos sido nosotros.

A última hora se nos ha dicho que D. Antonio Campos se ha presentado en la Aduana, acompañado de un escribano para levantar acta y protestar de lo que llevamos denunciado en el suelto anterior.

Con satisfaccion vemos que las noticias comunicadas por nuestro celoso corresponsal en la carta que publicamos ayer, fueron plenamente confirmadas por los periódicos llegados el mismo día de Madrid.

Como esto sucede con marcada frecuencia, hacemos pública esta observacion, llamando la atencion de nuestros constantes suscritores y damos así un testimonio de reconocimiento á nuestro activo é ilustrado corresponsal en la corte.

Recomendamos á nuestro colega ministerial «La Provincia», la lectura de las líneas que transcribimos á continuacion, tomadas de un periódico de la corte.

Si despues de tomar acta de tan preciosa noticia, se contesta con decir que en otros tiempos sucedia otro tanto á aquello de que Cánovas moraliza el pais, habrá que confesar que «La Provincia» escribe para el Congo.

Allá vá la noticia:

«La Direccion general de impuestos, resolvió no ha mucho un expediente incoado en la administracion económica de Murcia, por defraudacion á la Hacienda pública, contra el diputado D. Andrés Pedreño, propietario de un almacén situado en las afueras de la ciudad de Cartagena, en el que descubrieron los dependientes del resguardo diez y siete mil ciento sesenta y siete latas de petróleo, que habian sido introducidas clandestinamente, sin satisfacer los derechos de consumos.

El jefe económico de Murcia falló como debia fallar, segun las disposiciones vigentes, y de conformidad con lo propuesto por el jefe del negociado de la seccion de impuestos, contra D. Andrés Pedreño, pero este señor apeló á la Direccion, y hé aquí, como fundándose en no sabemos qué razones, mas olvidándose por completo lo que prescribe la instruccion sobre el impuesto de consumos de 24 de Julio de 1876 hoy vigente, este centro revocó el fallo de la administracion de la Hacienda de Murcia, y D. Andrés Pedreño, diputado y persona influyente en las esferas del gobierno, quedó libre de pagar la multa del comiso que ascendía á una cantidad respetable.

Mas no es esto solo, el epílogo de este asunto ha sido declarar cesantes al jefe económico y al jefe del negociado de impuestos de la provincia de Murcia.

Mientras un infeliz sufre la dureza de las disposiciones vigentes y es castigado con rigurosa inflexibilidad hasta por la mas pequeña falta, el rico propietario que cuenta con favor en el poder, halla medio de eludir toda suerte de responsabilidades y el empleado que cumple con su deber, recibe en premio su cesantía. ¡Qué terrible lógica!

Damos las mas espresivas gracias á nuestro apreciable colega «El Constitucional» por las afectuosas frases que nos dedica al darnos la

enhorabuena por el triunfo adquirido sobre las pretensiones del Administrador económico de esta provincia, Sr. Rabaza, en la querrela entablada por este funcionario contra nuestro querido Director, y le enviamos la expresión de nuestro profundo agradecimiento con tanto más motivo, cuanto que desando darnos una buena prueba de verdadero compañerismo, escribe lo siguiente:

«Amantes de los fueros y de la independencia de la prensa, consideramos como un triunfo glorioso para tan alta institución, á la que venimos consagrando nuestra vida hace muchos años, toda sentencia absolutoria dictada en pró de cuantos colegas son llevados á los tribunales, ya por las fiscalías del ramo, ya por funcionarios públicos, ya por particulares.»

Con el propósito de que sean conocidos por el mayor número de gentes posible los fundamentos de la querrela y las razones aducidas por el defensor de nuestro colega, reproducimos íntegra en nuestra primera plana, la sentencia dictada en el asunto en cuestión, y la defensa de nuestro periódico.»

Y en efecto, nuestro cariñoso colega reproduce dichos documentos.

Sabemos que en Pego, Parent, Pedreguer y otros pueblos del marquesado de Denia, es un hecho indudable que hay muchos enfermos de la lepra ó mal de San Lázaro. En esto vemos un desuido incalificable por parte de los pueblos y otro de parte de las autoridades. Estas, en vista de las amonestaciones diarias de la prensa, parece hicieron como que tomaban algunas precauciones y aun parece que se hizo una especie de proyecto de hospital especial para dicha enfermedad en uno de esos pueblos. Todo ha vuelto á quedar en el olvido. A este efecto, nos escriben de dicho país quejándose de falta de medidas oportunas y de la falta de actividad en la creación del hospital, el cual además de servir de mejor abrigo á los atacados que en los lazaretos y que conseguirían algunos mejorar su estado y hasta sanar, serviría de escuela para el estudio de tan rara enfermedad, en que la ciencia aun no ha dado un dictámen seguro.

Dijeron los periódicos que un tal mister Jelli, de nacionalidad inglesa, habia ido á esos pueblos á verificar estudios sobre dicha enfermedad; pero nos dicen que el tal extranjero solo ha ido de paso y que no ha verificado tales estudios.

En tiempo de desórden, los periódicos ministeriales tenían buen cuidado en publicar los asesinatos y robos que cometían los carlistas, llamando la atención de aquellos gobiernos; pagando con la misma moneda, los periódicos de oposicion deben hoy de decir como se paran los trenes y roban á los viajeros; como partidas armadas sorprenden las estaciones llevándose sus caudales; y como se asesina á súbditos ingleses.

Bueno anda todo, bueno, bueno, bueno.

Nada nos ha dicho «La Provincia» sobre la denuncia presentada por Benito Maluenda al señor Gobernador, á propósito de ciertos abusos que parecen cometidos en el cupo de 1878, correspondiente al vecino pueblo de Villafranqueza y es tanto más de extrañar este silencio, cuando indicamos ya que esta denuncia podia quitar el sueño á mas de un conciliado de los de primera y segunda fila.

Con este van cinco sueltos llamando la atención del órgano del Sr. Maestre, y ni por esas, pero nosotros no hemos de cejar por esto en nuestra empresa de publicar la historia de este asunto curiosísimo, y para esto deseáramos que nos ilustrara con sus autorizadas noticias «La Provincia.»

¿Quién se lo impide al colega ministerial?

GACETILLAS.

Y CONTINÚA.—El abuso que indicábamos ayer y del que nos hemos ocupado un millon de veces, que se comete en la calle de Bailén por los carros que se estacionan y que obstruyen completamente el paso, además de convertirla como es natural, en un inmundado muladar, continúa á la orden del día, pues ayer aún vimos una porción de ellos, los unos en media línea y

los otros completamente atravesados, con grave perjuicio de los transeuntes.

Sr. Alcalde; ya basta. El carratero que no tenga ó no quiera gastar dinero en posada que esté en las afueras de la población, y así evita las molestias que se originan al público.

¡Ay! Alcalde, Alcalde
Que yo predico en balde,
Cuándo vendrá el día
En que dé gracias á usía!

MALA LUNA.—La semana pasada hubo algunos muertos y varios heridos en esta capital.

Todos los días tenemos que comunicar á nuestros lectores desgracias de este género.

Hoy tenemos que decir que ayer mañana hubo una riña en la plaza Mercado entre dos individuos, y al atreverse una mujer á poner paz entre los contendientes, recibió tan solemne bofetón de uno de ellos, que rodó por el suelo casi exánime, esparramándose los efectos que contenía su cesta.

Otro intentó arremeter á su contrario, al punto que una pareja de órden público llegó y pudo terminar la contienda, poniendo á buen recaudo á uno de los reñidores.

Estamos bien.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ—En los días 19, 20 y 21 se verificarán en este establecimiento, los exámenes ordinarios de los alumnos de Instrucción primaria, elemental y superior, principiando los ejercicios á las nueve de la mañana.

Tenemos el gusto de ponerlo en conocimiento de nuestros lectores, por si quieren asistir á estos actos que son públicos, y no dudamos que serán brillantísimos dadas las condiciones especiales de este centro de instrucción.

QUE SE CORRIJA ES MENESTER.—En Alcoy han hecho rogativas para implorar del Todopoderoso el beneficio de las lluvias. No estaria mal, que los aficionados á estas manifestaciones religiosas, pidieran se plantasen arboledas que tanto atraen las lluvias, y se pidieran canalizaciones; en una palabra, que mirásemos un poco á la tierra en vez de tanto como pedimos al cielo.

ENSEÑANZA DE NIÑAS.—La que está á cargo de la distinguida maestra señorita doña Consuelo Lozano, celebrará el próximo sábado la tradicional fiesta de Santo Tomás, con exposicion de innumerables y primorosas labores, debidas á las delicadas manos de las muchas niñas que se educan en este centro de instrucción. Además del solaz que todos los años disfrutaban las alumnas y sus familias con baile, orquesta y ambigú, este año tendrá lugar una agradable novedad, y es, la audicion de varias piezas musicales, que á coro cantarán las niñas cuya educacion musical reciben en este colegio, bajo la direccion del reputado maestro, D. Domingo Gisbert.

Hé aqui el programa: Ave Maria de Gounod. Alborada y Plegaria á la Virgen. Un adios, (balada,) La Humildad (melodía.) Lejos de ti, (habanera.) La Veraniega, (idem.)

VARIETADES.

TEATRO PRINCIPAL.

Después de una eclipse de larga duracion que ha tenido apartado de nuestros ojos el arte dramático con tanta fortuna sostenido por nuestros mejores poetas; después de esa eclipse causada por la interposicion de la temeridad y de la fuerza física unidas en la esbelta Miss Emma Jutau, y por las representaciones de un engendro del mal gusto, titulado «La Baraja del Diablo,» que debiera castigarse doblemente por ser un ataque á la estética, y un crimen literario, el lunes se dispó al fin la oscuridad, apareciendo otra vez sonriente el arte, iluminando la escena con su viva y clarísima luz.

Habíase anunciado el estreno de una comedia en tres actos y en verso, titulada «Caridad,» de un reputado autor, para nosotros tan querido por la excelente amistad que á él nos une, y por la colaboracion con que en varias ocasiones nos ha honrado, que esperábamos este momento con verdadera impaciencia, porque aun cuando no habíamos tenido la grata satisfacion de asistir á la lectura de dicha obra, ni teníamos el menor antecedente de su argumento, el autor nos inspiraba confianza, y no dudábamos que la comedia correspondería á su crédito de buen práctico y de mejor poeta.

Pero como el buen éxito no depende exclusivamente de la bondad, del acierto ó de la oportunidad de las obras, sino que contribuye

mucho á asegurarlo, el estudio y el talento de los actores encargados de interpretarlas, los cuales pueden matar ó elevar las situaciones, perder el efecto de una frase, ó arrancar con ella un aplauso, segun sean las facultades de cada uno ó el cariño con que acojan sus respectivos papeles, y como sobre estas consideraciones de gran peso, no del todo pertinentes al caso presente, existían otras fatales, involuntarias y desagradables para la compañía que con tanto acierto dirige, el distinguido primer actor, señor Tamayo, las cuales hacían oscilar la opinion de que «Caridad» se presentase por primera vez en la escena con todas las seguridades precisas en momentos tan solemnes como lo son para un autor aquellos en que entrega á la avidez y á la curiosidad del público un producto de su ingenio, temíamos que no fuese del todo feliz y acertada su ejecucion.

Ya que en este espinoso terreno hemos penetrado cumpliendo un deber imprescindible, justo es, también, que digamos para descargo en cierto modo de los actores y para poner á cubierto toda susceptibilidad, que si «Caridad» se ha ejecutado en condiciones desventajosas para su autor, de lo que ya nos lamentamos momentos antes de su estreno, se debe principalmente á la temprana é irreparable pérdida de D. Ramon Portes, hermano del galán jóven que debia representar uno de los papeles principales, cuya desgracia fué causa de que en momentos críticos se variase el reparto y como por otros motivos que no son del caso, era urgente para la compañía apresurar el estreno, no podia humanamente posible esperarse que la ejecucion fuese perfecta.

Con esta serie de explicaciones, hemos principiado por donde el buen órden y la lógica nos dicen que debíamos terminar, pero dada la introduccion que la amistad nos ha hecho dar al presente escrito, puede perdonársenos por esta vez, la alteracion de método.

La comedia que nos ocupa, original de don Ramon Lon, es un interesante cuadro de familia, bien desarrollado, de versificación correcta, espontánea y sin afectacion y de un pensamiento moral muy recomendable, que lo hace doblemente interesante.

Es un ejemplo de lo que vale, de lo que puede y de lo que merece la virtud, la bondad y la abnegacion, colocado, para mayor realce de tan excelentes virtudes, al lado de la disipacion y de la vanidad, resultando el justo premio para aquellas, y el merecido castigo á estas.

El acto primero se desliza con poco interés; el segundo, crece en juego escénico resaltando las escenas primera y quinta que son bellísimas y el tercero, el que sin duda ha escrito con mas gusto el Sr. Lon, es el mejor de la obra.

La figura de doña Vicenta nos recuerda una de esas madres que si no abundan en la sociedad, existen, sin embargo, que desconociendo los deberes de su delicada mision y fijo su pensamiento en el lujo, olvidan ó se burlan de las más caras afecciones y comprometen el honor y la tranquilidad de las familias. Tal como desarrolla esta figura el Sr. Lon, hubiera podido darle mas interés y enriquecer su poema con escenas de alto efecto, ya sea presentándola combatida por los temores que asaltan siempre al culpable, ya por los remordimientos de la conciencia [y por los mil detalles que pueden contribuir á redondear una escena, ó por otros medios que encontramos en la misma comedia, como por ejemplo el final del segundo acto, y la escena de aquella con D. Antonio, en el último acto, las cuales, sin grande esfuerzo y con sus propios colores, causarían mayor sensacion.

El papel de Caridad, todo bondad y dulzura, interesa y simpatiza desde la primera escena, lo mismo que el de D. Antonio, modelo de pundonor á quien se le ve constantemente colocado en medio de la lucha de ideas y de sentimientos desarrollados en los individuos de su familia. Sea que á esta figura le falte algun toque enérgico, ó que el Sr. Barceló, encargado de interpretarlo, estaba siempre pendiente de los labios del apuntador, es lo cierto que dió bastante frialdad á la escena.

A la conclusion del segundo acto, el público, que ignoraba quien fuese el autor, pidió su nombre, y el Sr. Tamayo participó que la comedia era debida á la pluma de D. Ramon Lon, el cual tuvo que presentarse á recibir los aplausos, y dos veces mas, al concluirse el último acto.

Abriamos la esperanza de que nuestro amigo seguirá consagrándose con fruto al teatro para tener el gusto de aplaudirle nuevamente.

P. C.

Anuncios locales.

Interesante.

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotización mediante una pequeña comisión. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos.
Princesa, 20, tercero.

Venta.

De once solares situados en el Postiguet de esta capital. Los precios y condiciones se tratarán con don Juan Martínez, de nueve a once de la mañana y de dos a cuatro de la tarde.

A comprar.

Gran barato de batatas de Motril al por mayor y menor, en la plaza del Progreso, núm. 3.

Buena ocasión.

En el almacén de D. Joaquín Careta, calle de la Princesa, núm. 1, se ha recibido una partida de pasas superiores á 28 rs. caja de una arroba.

Aviso.

En el establecimiento de los Sres. Martínez, Herrero y Compañía, Mayor 32, (cuatro esquinas,) encontrarán las personas de buen gusto, excelente queso de bola y de plato, verdadera manteca de vaca de Flandes, conservas alimenticias de todas clases, el celebrado aguardiente de anís aromático doble refinado y licores esquisitos procedentes de acreditadas fábricas del Estrangero, garbanzos de Fuentesauco, primera, segunda y tercera calidad, pastas finas de todas clases á la italiana, arroces superiores y aceites de oliva de varias clases.

Todo se espanda á precios verdaderamente económicos, como lo tiene acreditado dicho Establecimiento.

BOTILLERÍA

DE

D. José Polo.

Calle de Labradores, 17. Alicante.

Se venden por botellas a los precios siguientes:

- Anisete de Bordeaux, á 2, 4, y 8 pesetas botella.
- Absinthe. á 2'50 y 4
- Crème de Roses. á 2, 4 y 5
- Cognac. á 2, 3, 4, 6
- Curazao. á 2, 4, 5, 8 botella.
- Crème de cacao á 2 y 8
- Chartreuse á 2 y 4
- Crème de Menth. á 2, 4, 5, 8
- Crème Cumin Munich 2
- Crème de Noyau. á 2
- Elixir, Garibaldi. á 2 y 4
- Elixir Raspail. á 2 y 4
- Genevy Alpes. á 2
- Ginebra Amsterdam. 2'50 botella.
- Marasquin á 2, 4, 5, 8
- Mazenc. á 2
- Piment. á 2
- Pinch au Rhum á 2 y 5
- Rum de Jamaïque á 2, 3 y 5
- Rosolio di Torino á 2 y 8
- Siróp de Groseille. á 2 y 4 botella.
- Siróp de limon. á 2
- Siróp de Zarza. á 2
- Vino de Bordó. á 3 50 4, 5
- Vino de Champañ. á 6, 7 y 50
- Vermouth á 2 y 50 botella.
- Vino fondillon. á 3'50
- Vino Málaga. á 3'50
- Manzanilla. á 3'50
- Triple anis. á 2.
- Licores estrangeros de varias clases á 5 reales botella.
- Vinos dulces y secos de las mejores bodegas de Jerez. á 3'50

LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 10. id. id. CA CD (marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 20 del actual para Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

PARA HAVRE Y PARIS

admite carga el vapor francés Cambrian, que saldrá de este puerto del 20 al 22 del corriente. Agencia de los Sres. J. L. Raymundo y Compañía

VAPOR MARIA.

Saldrá el 30 del actual, para Málaga Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander Bilbao y San Sebastian. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

VAPOR VICTORIA.

Saldrá el 19 diciembre para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Carey y compañía.

VAPOR 2.º BARRERAS.

Saldrá el 19 del actual para Valencia, Tarragona, Barcelona, Marsella y puertos de Italia. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para hoy á las 7 y media de la noche.—La zarzuela en tres actos, *Mis dos mugeres.* Entrada general, 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá

ROYAL INSURANCE COMPANY

La Compañía Real de Seguros de Inglaterra

CONTRA INCENDIOS Y SOBRE VIDAS

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.

Capital Libras esterlinas **2.000.000** (Doscientos millones de reales.)

Fondos en mano escóden: **3.750.000** (Trescientos setenta y cinco millones de reales)

Esta Compañía asegura contra incendio casi toda clase de propiedad. El tanto por ciento de premio es sumamente módico. Pueden contratarse Seguros por meses de un año.

Seguros sobre la Vida, por uno, cinco diez años ó toda la vida, con ó sin participacion en los beneficios que se reparten cada quinquenio.

Premios calculados para asegurar una dotacion de Rvn. 1.000 en adelante á un hijo, pagadera al llegar á la edad de 19 ó 20 años, con ó sin retorno de los premios en el caso de fallecimiento previo.

Con un pequeño sacrificio anual pueden los padres ganar una suma para sus hijos al establecerse ó para librarles de las quintas.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 6.

BALSAMO OPODELDOCH SOLIDIFICADO

PREPARADO POR

Don José Carlos Bellido.

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II; Alicante.

Este precioso Bálsamo se emplea con éxito feliz para la curacion de las reumas, mal de riñones y toda clase de dolores tanto reumáticos como nerviosos.

Los efectos del Bálsamo Opodeloch serán mucho mas rápidos y seguros si se le acompaña el uso del «Rob Laffecteur» ó de la Esencia de Zarzaparrilla Yodurada, que tambien poseemos, sobre todo en aquellos casos en que se hace indispensable seguir un tratamiento depurativo interno.—Precio 4 rs. bote.

Tambien tenemos el Bálsamo Opodeloch con árnica y belladona, al clo reformo y morfínado.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel 11, (antes de las Bareas), Alicante.

Clavazon,

puntas de Paris, acero de Trieste, hojas de lata dulce, estaño en barritas, perdigones, plomo en galapagos y planchas, alambre de hierro y de laton, bugias parafina y estearina de todas clases, completo surtido ne paquetería, drogas y perfumeria.

Martínez Herrero y Compañía, sucesores de Ribera Guarner hermanor. Mayor 32, (cuatro esquinas.)



INSTRUMENTOS PARA CIENCIAS Y ARTES.

Descripcion de los cristales para anteojos.

Hay tres clases de cristales; 1.º en cronw-glasse puro pulimentada su papel asladamento, 2.º glasse ó cronw-polimentado en junto, 3.º cristal arvidrio blanco ordinario, se puede afirmar sin vasilar que los cristal e cronw glasse son los únicos despues de los de roca, capaces de conserv a lavista, fabricados por el óptico Chevalier de Paris.

Cristal blanco ó vidrio ordinario solo se emplea para los anteojos muy comunes y en general presenta muchos defectos que casi siempre están mal trabajados, es esta la materia que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerias, lo que da á conocer desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricacion.

Haciendo un sacrificio á favor del público he reemplazado dichos cristales con los llamados cronw-glasse.

Nota.—Algunas personas para facilitar sus ventas, se dicen dependientes encasa y dan un cristal por otro, el Sr. Lassalle no tiene dependiente alguno, todos los cristales de Roca que salen de su establecimiento llevan grabado en el mismo cristal el nombre de Lassalle, y no responde de las que carezcan de la seña indicada.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

FARMACIA

DE

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural mineral

«HUNYADI JANOS,»

DE

Budapest, (Hungria)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870), Bursen (1876) y Fresenises (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; Acido carbónico libre y conuinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio.

SECCION DE ANUNCIOS

UN TRIUNFO MAS!!!

LA
COMPAÑIA FABRIL
SINGER,
de Nueva-York,

que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser en Viena en 1873 y en Filadelfia en 1876

el primer Premio,
acaba de obtener en la Exposición de Paris en 1878

la Medalla de Oro.



AVISO

Hé aquí la venta de estas máquinas á plazos:

Desde 10 reales semanales,

Descuento

del 10 por 100 al contado,

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.

Así cuando se paga el primer plazo de la máquina ésta ha dejado ya al interesado una utilidad muchas veces mayor que la cantidad desembolsada.

Pidanse catálogos ilustrados con listas de precio.

5, Almas, 5.--Alicante.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda la acidez que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa al aceite de hígado de bacalao y al jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lácteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Registro de domicilios

de las personas relacionadas con...

E INDICÉ ALFABETICO DE TODOS LOS SANTOS CON EL DIA DE SU CELEBRACION.

Todo el mundo precisa este librito, que se halla en todas las casas en otros países: un registro alfabético de las relaciones de amistad y negocios de cada uno, ya para las necesidades ordinarias de la vida, felicitar días, cambios de domicilio, etc., ya para las extraordinarias, como los casos de casamiento y defunción. A falta del jefe de familia, cualquiera puede con este Registro dirigir las comunicaciones de estambre, sin temor á cometer omisiones sensibles.—Precio 4 rs.

NUEVOS RECIBOS DE INQUILINATO.

Cuadernitos de doce recibos impresos con talon, para que el propietario ó administrador pueda llevar en él la cuenta de cada inquilino.—Precio, 1 real.

Libreta del lavado y planchado para un año.

Indispensable en toda casa de familia bien ordenada.—Precio 1 real.

Se remiten de Madrid á correo vuelto á quien mande el precio señalado, en ellos de correos, A D. JUAN BORRERO, Fuencarral, 2, segundo.

ASMA CIGARRILLOS INDIOS

DE GRIMAULT Y C^{IA}, FARMACÉUTICOS EN PARIS

Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extinción de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laringea.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Proteína ferruginosa, DE LEPRAT.

La Proteína, parte activa y esencial de la carne, de los huevos y de la leche, es un medicamento muy precioso; sus propiedades son tónicas y digestivas. El Doctor Taylor, tan conocido en Inglaterra, la ha empleado continuamente con éxito creciente, como agente reparador en los tratamientos de las Escrofulas y Enfermedades linfáticas.

Por su union con el hierro reducido por el hidrógeno, forma un medicamento nuevo, útil y precioso para obtener un restablecimiento completo de ciertas enfermedades, para las cuales es indispensable el hierro, y en las que puede administrarse sin ocasionar algunas indisposiciones, tales como diarreas, constipación etc. etc, que causan la mayor parte de los ferruginosos.

Los numerosos experimentos hechos en los hospitales de Paris con las Píldoras de Proteína ferruginosa, han demostrado que pueden usarse con ventaja en todos los casos en que se crea necesario el empleo de los demás ferruginosos.

Por consecuencia los médicos ordenan con preferencia el uso de las Píldoras de Proteína ferruginosa para la curación de las afecciones cloróticas, palidez, pérdidas y supresión de las reglas.

Flores blancas, enfermedades del corazón pobreza de sangre, sueños lascivos, etc. etc.

No indicamos aquí mas que los principales casos en que las Píldoras de Proteína ferruginosa, han sido empleadas con éxito infalible:

de cada 50 enfermos, se curan 48.

Ventas por mayor: Farmacia Fayard, Gauffreteau, sucesor, 28 rue Montholon, Paris. Al detall; en las principales farmacias.

Precio: 3 francos el frasco. Se remiten por correo franco de portes, con instrucciones, remesando 3 francos y 25 céntimos.

Se encuentran en la misma farmacia las píldoras Gauffreteau, para dar apetito y ayudar la digestion.

Estas píldoras, á la base de epsina, combaten de una manera infalible las malas digestiones, pesadez en el estómago, erupciones y ronchas en la cara despues de la comida.—Precios 3 francos la caja.—Se remiten por correo, remesando 3 francos y 25 céntimos.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S^{to}. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Especiones: J.-P. LAROZE & C^{IA}, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPOSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, poltre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.